

La newsletter de la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé

Action « Bien-être des soignants »

Dans le cadre de sa mission prévention, la CPTS LVO a choisi de mettre en place une action « prendre soin des soignants ».

Afin de réaliser un état des lieux des attentes et besoins, un sondage a été diffusé à l'ensemble des professionnels début janvier, sondage auquel nous avons reçu 78 réponses.

Les attentes qui ressortent de ce sondage sont le besoin de formations, de temps de relaxation et de moments d'échanges et de parole.

A partir de cela nous allons, dans les semaines à venir, vous inviter à des ateliers et mettre à votre disposition sur notre site web les ressources disponibles sur le sujet.



Santé mentale : prévention du risque suicidaire chez les collégiens

Une action de prévention du risque suicidaire s'est déroulée le 1^{er} mars (sensibilisation des enseignants) et le 17 mars (intervention auprès des élèves de 4^{ème} et 3^{ème}), à Challans au collège J.Auriol, grâce à la collaboration de son équipe éducative et de l'association d'écoute L'Oreille Active.

Cela été l'occasion d'élaborer un parcours spécifique en santé mentale, en partenariat avec les différents services du territoire (le CMP, la Maison Des Adolescents, le bus l'Arpenteur de la communauté de communes Challans-Gois, les psychologues et les psychiatres libéraux).

Une soixantaine d'élèves ont bénéficié de cette action sur la confiance et l'estime de soi grâce à l'intervention d'une chargée de mission de l'association L'Oreille Active, en présence de membres de l'équipe éducative du collège et d'une infirmière libérale.

Après évaluation, cette action initiée par des professionnels de santé libéraux de la CPTS LVO sera reconduite sur d'autres établissements.



Impact des écrans sur la santé des enfants

Un groupe de professionnels de santé (orthoptiste, orthophoniste, pédicure-podologue et psychologue) ont mis en place une action visant à sensibiliser les élèves de maternelle et de primaire des 4 écoles de Saint-Gilles-Croix-de-Vie à l'impact des écrans sur leur santé, en partenariat avec les équipes éducatives et la mairie de la commune.

Une centaine de parents ont participé à une soirée d'information et d'échange animée par le groupe de professionnels de santé libéraux et par l'intervention de la compagnie théâtrale Les Expresso.



Grâce au concours des enseignants, les élèves ont été sensibilisés via différents supports pédagogiques et ont ensuite participé à la semaine « les écrans autrement ». Cette dernière a donné lieu à la remise de diplômes par le maire de la ville afin de féliciter leur engagement.

Colon tour 2023 : prévention du cancer colorectal



Afin de favoriser le dépistage du cancer colorectal, dans le cadre du mois bleu, le Colon Tour a été installé à Noirmoutier le 15 mars dernier. L'objectif du dispositif est de voyager à l'intérieur d'un côlon gonflable géant et comprendre comment évoluent les différentes lésions. Au travers de ce cheminement et des informations pédagogiques délivrées, les visiteurs comprennent l'intérêt du dépistage du cancer colorectal et de la coloscopie.

Cette action a été initiée par les professionnels de santé de la MSP Ichthus, avec le partenariat de la Ligue contre le Cancer, le CRCDC et la CPTS LVO et la collaboration de la communauté de communes de Noirmoutier. Celle-ci a permis de toucher une soixantaine de personnes.

Parcours d'accueil des nouveaux arrivants

Afin de favoriser l'accueil des professionnels de santé s'installant sur le territoire, la CPTS LVO a travaillé sur un parcours d'accueil. Celui-ci est déjà disponible sur notre site internet, vous pouvez le retrouver en cliquant [ici](#).



Nous travaillons actuellement avec les collectivités dans le but de créer un kit d'accueil complet pour faciliter l'intégration des professionnels de santé .



SAVE THE DATE

L'Assemblée Générale de la CPTS LVO le 3 Mai 2023, à 20h30
Salles des Noues, 85300 Challans

Une de ces actions vous intéresse ? Contactez-nous sur l'adresse : secretariat@cpts-lvo.com